

## BIBLIOGRAFÍA

### RESEÑAS

AA.VV. *Fe en Dios y Ciencia Actual.- III Jornadas de Teología* (Instituto Teológico Compostelano, 2002), *Collectanea Scientifica Compostelana*, n.º 10, 284 pp., 24 x16.5 cm.

Uno de los retos que nos presenta la compleja situación actual del mundo es el de la necesidad del diálogo entre todos los ámbitos. Sin caer en la postura relativista, hoy los intelectuales del siglo XXI son conscientes de que es una pretensión inútil abrogarse la única respuesta a todos los problemas. Cada ser humano. Desde su experiencia vital y su formación intelectual contempla perspectivas de la realidad que no son la totalidad sino diversas visiones de la verdad que siempre se nos escapa. Los absolutismos y los dogmatismos de todo tipo parecen la reminiscencia de un pasado que no debe volver. Vivimos tiempos en los que se impone la escucha, la apertura, la tolerancia y, en general, el acercamiento al otro. La teología no debe ser ajena a este diálogo y encuentro y debe sentarse en la mesa común de las culturas e interpelar y dejarse interpelar. De hecho, reconocía el Papa Pablo VI que la ruptura entre el Evangelio y la Cultura es, sin dudar, el drama de nuestro tiempo. El volumen que presentamos contiene las ponencias de las III Jornadas de Teología del Instituto Teológico Compostelano. En este caso, se quiso abordar la cuestión de la Fe en Dios y la Ciencia Actual. El volumen se estructura en tres partes: La Ciencia ante la Fe (los retos que las Ciencias presentan al pensamiento religioso), El creyente ante la ciencia actual (cómo se aborda desde la fe las respuestas a los retos

de las Ciencias) y en tercer lugar, hacia una nueva forma de relación entre la Ciencia y la Fe. Nombres como Agustín Udías, Juan Ramón Lacadena, Manuel M. Carreira, Mariano Artigas, Manuel García Doncel y Gonzalo Tejerina firman las diferentes ponencias que sitúan al lector ante los problemas actuales. La última ponencia estuvo a cargo del Cardenal Leo Scheffczyk que resumió las Jornadas con la ponencia El Dios de la Creación y la Creación de Dios. Una aportación valiosa a la reflexión ciencia, filosofía y teología, que cada vez se extiende más por el mundo, en un deseo por las tres partes por encontrar junto con otros el sentido de la realidad.—L. SEQUEIROS.

AMENGUAL, GABRIEL, *Antropología filosófica. Biblioteca de Autores Cristianos*, Colección Sapientia Rerum, serie de manuales de Filosofía (BAC, Madrid, 2007), 464 pp. ISBN: 978-84-7914-914-7

La publicación en 1928 del ensayo *El puesto del hombre en el Cosmos* de Max Scheler, suele ser considerada como el manifiesto de fundación de la Antropología Filosófica, una nueva disciplina que se emancipa de la antigua filosofía de la condición humana. En los currículos universitarios españoles no ha sido fácil su introducción. Tal vez pesaba mucho la crítica demoledora que Heidegger hace a Scheler en *Kant y el problema de la Metafísica* (1929) y las críticas de Ortega y Gasset a los esencialismos de la Antropología filosófica. La vieja pregunta de Martin Buber (*¿Qué es el hombre?*, 1941) no había teni-